
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツを、いつでも、どこでも、いつまでも 練馬区スポーツ推進委員会 

 

第 1３号 

 トピックス 平成 29年 3月２３日発行 

 

●会長挨拶 ●各部長に聞く 

●新人さんインタビュー 

●コラム：わが街のスポーツ 

 問合せ：練馬区スポーツ推進委員会事務局 

練馬区スポーツ振興課振興係TEL.03-5984-1948 

練馬区スポーツ推進委員会 
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クリック 

 

練馬区スポーツ推進委員会 会長挨拶 

練馬区スポーツ推進委員会 

平成２８年度全国スポーツ推進委員研修会の報告 

練馬区スポーツ推進委員より２名が永年勤続表彰 

 

 

 

 

 

―みんなでボールゲームを楽しもう― 

 大人も子供も障害の有無も関係なくみんなで一緒

に楽しめるボールのゲームとして活動し始めて４年

目になる練馬ボッチャクラブです。パラリンピック

の正式種目であるボッチャを用いての試合はもちろ

んですが、参加する方々の状況に合わせたルールを

作り、交流のツールとしてもボッチャを活用してい

ます。毎月定例の体験会以外にも要望があれば「出

前ボッチャ」と称して児童館、高齢者施設や敬老館、

リハビリ施設、地域のイベントにと出かけていきま

す。もちろん正式なルールも学習し応用ができるよ

うメンバーは各大会の審判なども務めています。 

 将来は色々な団体を結びつけ、私たち主催で大き

な大会を開きたく考えています。 

 問合せ／nerima.boccia@gmail.com  

練馬ボッチャクラブ事務局まで 

【取材をしての感想】 

練馬ボッチャクラブはパワカレ5期生を中心に設立さ

れた障害者と健常者のボッチャクラブです。体験会を

区の施設等で開催。日本がリオパラリンピックで団体

銀メダルに輝いた影響を受け、昨年９月にＮＨＫ首都

圏ニュースで取材を受けました。その後、児童館、高

齢者施設や特別支援学校等々へ積極的に出前ボッチャ

をおこない、練馬区内外でボッチャの普及に邁進され

ています。小池都知事のチームとの試合を夢見ている

とか(笑)   （ＫＭ） 

（参考 WEB サイト） 

＊パワカレについて 

http://city.nerima.tokyo.jp/kurashi/chiikifukushi/poweru

pcollege/index.html 

＊東京都オリンピックパラリンピック準備局 

ボッチャ（Boccia） 

http://www.2020games.metro.tokyo.jp/taikaijyunbi/taik

ai/syumoku/games-paralympic/p_boccia/index.html 

２０１７年（平成２９年）を迎え、お慶び申し上

げます。区民の皆様には日頃より私たちスポーツ推

進委員会へのご理解とご協力いただき大変感謝して

います。本年も私たちは区民の皆様が安心してスポ

ーツができる環境を整え、推進していきますのでよ

ろしくお願いします。 

私たちスポーツ推進委員は練馬区から委嘱され非

常勤公務員として以下の活動を会として行っていま

す。 

・年２回の区民歩行会。区内小学校（昨年は３校）

にて夏休み水泳教室。小学生対象の長野県武石での

わんぱくキャンプ。 

・学校応援団ひろば事業。区立体育館を使用しての

ねりまエンジョイスポーツ DAY。スポーツ団体との

共催事業ねりすぽフェステイバル。 

 

2017 年 新年にあたり 

太田 雄三 

・練馬こどもまつり参加。障害者通所施設合同運動

会ボランティア。練馬こぶしハーフマラソンボラン

ティア。東京マラソンボランティア等を行っていま

す。 

また、昨年より障害のある方とない方が相互理解を

深めるユニバーサルスポーツフェスティバルにも

精力的に取り組んでいます。 

 年間を通して、このように数多くの事業展開を行

っていますが、私たちの役割には事業の他に区民の

方と行政のパイプ役、スポーツ団体同士の連携、ス

ポーツに関する相談、イベントや事業・クラブの立

ち上げに向けた支援等の「調整役（コーディネータ

ー的役割）」があります。今年は、調整役としての

立場を十分に発揮し、スポーツを通して活気あふれ

る街『ねりま』を目指し、一つひとつの事業を大切

にしながら、多くの区民の方と出会い参加される区

民の方が「楽しい」と思え、笑顔のあふれる事業を

取り組んできています。そして、区民の方にとって

私たちスポーツ推進委員の存在を今以上に理解し

て頂けるようこの一年精進していきますので、重ね

てよろしくお願いします。 

 

練馬ボッチャクラブ 

 

練馬こぶしハーフマラソン２０１７（２０１７．３．２６） 

第３回目となる「練馬こぶしハーフマラソン」は、３月２６日（日）午前８時光

が丘公園をスタートします。「こぶし」や「桜」など多くの花木が咲き誇る中、参

加者５０００人が、光が丘公園・笹目通り・目白通り・環八通り・川越街道を走り

ます。地域の皆さんによる沿道での声援が、ランナーを力強く後押しすることでし

ょう。スポーツ推進委員も、幹線道路を横断する歩行者を安全に誘導する「ランパ

ス」を中心に、ボランティアスタッフとして携わります。（O）  

 

 

 

わが街の 

  編集後記 

◆東京マラソンも終わり、今年度のスポーツ推進委員会の活動も、ほぼ終了しました。各事業に

従事された委員、また協力事業に参加していただいた委員、本当にお疲れさまでした。◆委員の

任期も折り返しとなり、あと 1 年です。来年度に向けてさらなる活躍に期待しております。◆か

わら版でもその活動を取材していきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。（O） 

昨年 11月 17日、18日に開催された第 57回全国スポーツ推進委員研

究協議会「福井大会」にて、その冒頭で練馬区から茨田、庄司委員が 30

年永年勤続表彰をいただきました。両名とも受賞させていただけたのは皆

様の支えがあってこそと、また家族の協力のもとだと二人ともに感謝の念

で一杯でした。これまでの経験を活かしながら、今後ともスポーツ推進委

員会活動に誠心誠意努力していくつもりでおります。（S） 
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各部長に聞く ～２８年度の部会活動について～ 

① 前期まで取り組んできた障害者スポーツを継続しながら、健常者スポー

ツを加えた研修を企画していく。 

② 昨年の７月に、宿泊研修を行い、その中で障害者スポーツとしてボッチ

ャの審判講習およびディベート形式での研修を行いました。また、1 月

の研修では普通救命講習を行い、各委員のスキルアップを図りました。 

 

 

 

① インディアカ 

② リラックマ(子供曰く、見

てると、いつも寝ている

からだそうです。) 

③ 秋の区民歩行会、秋探し

のハイキング 

 

 

総務研修部  大越邦彦 部長 

練馬こどもまつり 
 

新人インタビュー ～２８年度に入られたスポーツ推進委員～ 

広報部 青栁直美さん 

 

① ２８年度の部会の目標をお聞かせください。 

② その進捗状況は、いかがですか。 

地域スポーツ推進部  内田常幸 部長 

① 地域協力者の発掘と地域団体との連携を考案していく。 

② 昨年の１２月に、スポ推サポーター交流会を行いました。参加者によるボッチャ体

験と座談会を行いましたが、その中でサポーターの組織化、スポーツリーダーの活

躍の場などの多数の意見を頂きました。部会では、スポーツリーダーが地域で活躍

頂けるために、スポーツ推進委員が地域団体とスポーツリーダーのパイプ役となる

地域コーディネーターの役割を果たせるかどうかの検討を行っています。新しいこ

とばかりに取組むのではなく、継承すべきことは大切にし、スポーツリーダーやス

ポーツ推進委員がやりがいを持ち続けていけるよう、今後も活動を行いたいと思い

ます。 

① 手助けが必要な児童・生徒を対象とする「すまいるねりま遊遊スクール」事

業の企画運営。社会福祉施設との連携強化。障害に関する知識の習得。障害

者スポーツを体験し、部の方向性を把握する。 

② 「すまいるねりま遊遊スクール」事業では、昨年８月に「いかだに乗って川

遊び」、そして１１月に「秋さがしのハイキング」を実施しました。区の青

少年課と連携し、手助けが必要な子どもたちとレクリエーションを行った

り、トン汁を提供したりしました。また部の活動として、各種の障害者スポ

ーツへの取組み方を考案しました。 

障害者スポーツ推進部  熊谷浩 部長 

広報部  大野均 部長 

① かわら版の発行、スポーツ推進委員の取り組みや事業の取材および記録、スポ

ーツ推進委員会のWEBページの更新。 

② かわら版は年 2 回の発行をおこないました。スポーツ推進委員会の区から委託

された事業および、各種の研修会、協力事業などを取材し報告書を作成しまし

た。また、WEB ページについては、２８年度におこなわれた事業の期日、内容

を案内し、その模様を写した写真に差し替えております。 

① 好きなスポーツをお聞かせください。 ② あなたをマンガのキャラクターに例えたら。 

③ ２８年度に参加した事業は何ですか。（全員参加のものは除きます） 

 

総務研修部 澤田広子さん

￥青柳直美 
① マラソン 

② アラレちゃん(DR.スラ

ンプ)、サザエさん（家

ではそう呼ばれてま

す。) 

③ 川遊び、秋の区民歩行

会、秋探しのハイキング 

 
 

① テニス・ソフトボー

ル・フィギュアスケー

ト(観戦) 

② お京姉さん(巨人の星)、

または鬼太郎 

③ スポ推サポーター交流

会 

地域スポーツ推進部 下村恭子さん 

 

地域スポーツ推進部 鈴木彬生さん 

 

① 卓球 

② ポケモンのキャラ

クター（名前は不

明） 

③ 練馬こどもまつり、

わんぱくキャンプ 

 

 

障害者スポーツ推進部  渡辺英明さん 

 

① ハイキング 

② 昔はタヌキ、アンパン

マンとか言われた。今

は？ 

③ こどもまつり、わんぱ

くキャンプ、いかだに

乗って川遊び、秋の区

民歩行会、秋探しのハ

イキング 

 

２８年度 

スポーツ推進委員会の主な活動履歴 

５月  障害者通所施設合 

同運動会、 

練馬こどもまつり、 

    春の区民歩行会 

７月  わんぱくキャンプ 

８月  夏休み水泳教室、 

いかだに乗って 

川遊び 

１０月 ユニバーサルスポー 

ツフェスティバル、 

秋の区民歩行会、 

    第４ブロック研 

修会 

１１月 ねりすぽフェス 

ティバル、秋探

しのハイキング 

１２月 スポ推サポータ 

ー交流会 

２月  東京マラソン 

３月  練馬こぶしハー

フマラソン 

 


